CULTE DU 24 MARS 2024 Rameaux

Thème: Homme de Douleur

« Il faut que le Fils de l'homme soit élevé, afin que quiconque croit ait, en lui, la vie éternelle. » Jean 3.14b-15

Prélude musicale

Salutation

Que la grâce de notre Seigneur Jésus-Christ, l'amour de Dieu le Père et la communion du Saint-Esprit soient avec vous tous.

Parole d'accueil

Soyez les bienvenus en ce dimanche des Rameaux!

Nous souhaitons également la bienvenue à ceux qui sont pami nous pour la première fois.

Prenons quelques instants pour poser nos fardeaux aux pieds de Jésus-Christ et inviter le Saint-Esprit à diriger ce temps de culte à Dieu le Père, qui prend soin de nous.

Que chacun de nous dans le silence de son cœur remette au Seigneur ce qui lui pèse.

Temps de Silence

Prière :

Père nous somme devant de toi ce matin, pour te louer et t'adorer,

Nous remettons aux pieds de la croix de ton fils nos fardeaux, nous les laissons là et les abandonnons. Pour certains d'entre nous, il s'agit des difficultés professionnelles, situations de conflits familiaux, des difficultés financières, des problèmes de santé, etc.

Père, Ton nom est au-dessus de tous ces fardeaux.

Nous invoquons ton Saint Esprit ici et maintenant, Qu'Il prenne le contrôle de cette célébration.

Par la puissance du Saint-Esprit, que tout ce qui n'est pas de toi en nous se taise pendant ce moment afin que nous soyons pleinement présents à Toi, âme, corps et esprit.

Au nom de Jésus-Christ!

Amen!

Frère et Sœurs dans le Seigneur,

Le mot d'ordre du jour est tiré de Jean 3.14b-15 : « Il faut que le Fils de l'homme soit élevé, afin que quiconque croit ait, en lui, la vie éternelle. »

Nous célébrons aujourd'hui le dimanche de Rameaux.

Jésus est entré à Jérusalem pour célébrer la Pâque.

Il désire aussi entrer chez vous pour vous emmener sur son chemin.

Jadis, les enfants des Hébreux l'ont accueilli en déposant des vêtements et des rameaux à ses pieds.

Ils chantaient : « Hosanna, béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! »

Accueillons-le à notre tour en chantant : « Hosanna au plus haut des cieux ! »

Assemblée : Cantique 287 - Hosanna au plus haut des cieux !

Louange et adoration

Louons et adorons le Seigneur avec le Psaume 145 : 1-13

Mon Dieu, mon roi, je veux chanter ta grandeur, je veux te remercier, toujours et pour toujours. Tous les jours, je veux te dire merci et chanter ta louange, toujours et pour toujours.

Le Seigneur est grand, il mérite des louanges, personne ne peut mesurer sa grandeur.

Chaque génération vantera tes actions à la suivante, elle racontera tes exploits.

Je redirai combien ta gloire est magnifique, je répéterai tes actions étonnantes.

On parlera de ta puissance terrible, et moi, je raconterai les choses extraordinaires que tu as faites.

On se souviendra de ton immense bonté, on criera de joie pour ta fidélité.

Le Seigneur est rempli de pitié et de tendresse, il est patient et plein d'amour.

Le Seigneur est bon pour tous, il aime avec tendresse tous ceux qu'il a créés.

Seigneur, ceux que tu as créés chanteront ta louange tous ensemble, et tes amis fidèles te diront merci.

Ils parleront de la gloire de ton royaume, ils raconteront tes exploits.

Ainsi, ils feront connaître aux autres tes exploits et la gloire magnifique de ton royaume.

Ton royaume est un royaume sans fin et ton pouvoir royal durera de génération en génération. Dieu est fidèle dans toutes ses promesses, il montre son amour dans tout ce qu'il fait.

Amen!

Assemblée : Cantique 151 - Je louerai l'Eternel

Volonté du Seigneur

Ecoutons la volonté du Seigneur :

« Dieu vous a choisis, il veut que vous soyez à lui et il vous aime. Donc, faites-vous un cœur plein de tendresse et de pitié, un cœur simple, doux, patient. Supportez-vous les uns les autres et pardonnez-vous si quelqu'un a un reproche à faire à un autre. Le Seigneur vous a pardonné, agissez comme lui ! Et surtout, aimez-vous : l'amour est le lien qui unit parfaitement. Que la paix du Christ dirige vos cœurs ! Dieu vous a appelés à cette paix pour former un seul corps. Dites-lui toujours merci. » Colossiens 3:12-15

Confession des péchés

Nous disons peut-être : « Nous n'avons pas de péché. » Mais nous nous trompons, et la vérité n'est pas en nous. Dieu fait ce qu'il promet et il est juste. Alors, si nous avouons nos péchés, il nous les pardonnera et il enlèvera tout le mal qui est en nous.

C'est pourquoi d'un cœur sincère et avec la lumière de l'Esprit Saint en nous, confessons nos péchés au Seigneur.

Silence

Ô Dieu, aie pitié de moi à cause de ton amour!

Ta tendresse est immense : effaces mes torts.

Lave-moi complètement de mes fautes, et de mon péché, purifie-moi.

Oui, je reconnais mes torts, mon péché est toujours devant moi.

Contre toi et toi seul, j'ai péché, ce qui est mal à tes yeux, je l'ai fait.

Ainsi, tu as raison quand tu décides, tu es sans défaut quand tu juges.

Oui, depuis ma naissance, je suis marqué par le péché, depuis le ventre de ma mère, je suis plongé dans le mal.

Mais tu veux la vérité au fond de mon cœur. À ma conscience, tu enseignes la sagesse.

Enlève mon péché, et je serai pur, lave-moi, et je serai parfaitement purifié. Amen ! (Psaume 51:3-9)

Assemblée : Cantique 420 – Tel que je suis (Strophe 1 – 2)

Annonce du pardon

Dieu est riche en pitié et il nous aime d'un grand amour. C'est pourquoi, à nous qui étions morts à cause de nos fautes, il nous a donné la vie avec le Christ. Oui, vous êtes sauvés grâce à la bonté de Dieu.

Amen! (Ephésiens 2:4-5)

Assemblée: Cantique 420 – Tel que je suis (Strophe 3 – 4)

Confession de foi (Symbole des apôtres) Prière d'illumination

Père,

Par ton Esprit-Saint, viens ouvrir nos oreilles à ta parole.

Viens, rendre nos cœurs fertiles et disposer à recevoir ta parole,

Parle, parle nous et bouscule-nous, bouscule nos raisonnements, montre-nous la voie que nous devons suivre.

Parle Seigneur, nous t'écoutons. Amen!

Lecture Biblique

Esaïe 50 : 4 - 9

⁴Le Seigneur Dieu m'enseigne ce que je dois dire pour encourager celui qui n'a plus de force. Chaque matin, il me réveille pour que j'écoute comme un bon disciple.

⁵Le Seigneur Dieu m'ouvre l'oreille, et je ne résiste pas, je ne recule pas.

⁶Je présente mon dos à ceux qui me frappent, je tends les joues à ceux qui m'arrachent la barbe. Je ne protège pas mon visage contre ceux qui m'insultent et qui crachent sur moi.

⁷Le Seigneur Dieu vient à mon secours, c'est pourquoi leurs insultes ne me touchent pas. Je rends mon visage dur comme pierre. Je sais que je ne serai pas vaincu.

⁸Le Seigneur est près de moi, il me donnera raison. Est-ce que quelqu'un veut me faire un procès ? Allons ensemble au tribunal !

Est-ce que quelqu'un veut m'accuser ? Qu'il s'avance vers moi!

⁹Oui, le Seigneur Dieu vient à mon secours. Qui peut alors me condamner?

Mes ennemis s'useront tous comme un vêtement mangé par les vers.

Jean 12:12-19

Jésus entre à Jérusalem

¹²Le jour suivant, la grande foule qui est venue pour la fête de la Pâque apprend que Jésus arrive à Jérusalem. 13Les gens prennent des branches de palmiers et ils vont à sa rencontre en dehors de la ville. Ils crient : « Gloire à Dieu ! Que le Seigneur bénisse celui qui vient en son nom, le Roi d'Israël ! »

¹⁴Jésus trouve un petit âne et il s'assoit dessus. On lit cela dans les Livres Saints :

¹⁵« N'aie pas peur, ville de Sion! Regarde! Ton roi arrive! Il est assis sur un petit âne. »

¹⁶Les disciples ne comprennent pas tout de suite ce qui se passe. Mais plus tard, quand Jésus recevra de Dieu la gloire, ils se souviendront : la foule a réalisé ces paroles des Livres Saints qui avaient été dites à son sujet.

¹⁷Beaucoup de gens étaient avec Jésus quand il a dit : « Lazare, sors de là ! » et quand il l'a réveillé de la mort. Et ils racontent ce qu'ils ont vu. ¹⁸C'est pourquoi la foule vient à la rencontre de Jésus. En effet, elle a appris le signe étonnant qu'il a fait.

¹⁹Alors les Pharisiens se disent les uns aux autres : « Vous voyez, vous n'arriverez à rien. Voilà que tout le monde marche derrière Jésus! »

Assemblée : Cantique 229 – Touche nos oreilles

Prédication - Philippiens 2.5-11

DE L'HUMILITE A LA GLOIRE – LA CLEF DE L'ELEVATION

Préambule

L'année passée, pour la fête des rameaux j'avais prêché sur le texte de l'Evangile de Jean qui vient d'être lu au temple de Nilvange. Pour ce texte, j'avais été conduit par le Seigneur à m'attarder sur le signe de l'ânon. De cette prédication que j'avais titré « La révolution selon Jésus », il était ressorti ceci : le signe de l'ânon nous montre 3 clefs du ministère de Jésus pour

changer nos vies : L'humilité, Le service, La paix. De ces 3 clefs du ministère de Jésus, nous avons compris que Jésus ne vient pas en libérateur des peuples, mais en libérateur des âmes de chacun nous, Jésus souhaite être le roi de nos coeurs.

Je dois vous avouer que j'ai été tenté de reprendre la prédication de l'année passée pour le culte de ce jour quand j'ai vu que le passage de Jean était proposé dans les textes du jour. J'ai accepté de me plier à l'exercice de la nouveauté et j'ai choisi de prêcher sur le texte proposé par l'UEPAL.

Normalement le texte proposé est Philippiens 2 : 5-11. Pour avoir plus de contexte, je propose que nous lisions depuis le premier verset de ce chapitre.

Texte de prédication : Philippiens 2 : 1 - 11

1Le Christ vous rend plus forts. Son amour vous donne du courage et son Esprit vous unit. Vous

êtes pleins de tendresse et de pitié les uns pour les autres. C'est vrai, n'est-ce pas ? 2Eh bien, remplissez-moi de joie en vous mettant d'accord. Ayez un même amour, un même cœur, une même pensée. 3Ne faites rien pour passer devant les autres ou pour que les autres vous admirent, cela ne vaut rien. Au contraire, soyez simples et pensez que les autres sont meilleurs que vous. 4Ne cherchez pas votre intérêt à vous, mais cherchez l'intérêt des autres. 5Entre vous, conduisez-vous comme des gens unis au Christ Jésus.

6Lui, il est l'égal de Dieu, parce qu'il est Dieu depuis toujours. Pourtant, cette égalité, il n'a pas cherché à la garder à tout prix pour lui. 7Mais tout ce qu'il avait, il l'a laissé. Il s'est fait serviteur, il est devenu comme les hommes, et tous voyaient que c'était bien un homme. 8Il s'est fait plus petit encore : il a obéi jusqu'à la mort, et il est mort sur une croix ! 9C'est pourquoi Dieu l'a placé très haut et il lui a donné le nom qui est au-dessus de tous les autres noms. 10Alors tous ceux qui sont dans le ciel, sur la terre et chez les morts tomberont à genoux quand ils entendront le nom de Jésus. 11Et tous reconnaîtront ceci : Jésus-Christ est le Seigneur, pour la gloire de Dieu le Père.

Prédication

Le texte de prédication de ce jour est tiré de l'Epitre de Paul aux Philippiens, épître communément connue comme étant l'épître de la joie ; Sentiment qui contraste beaucoup avec la situation de Paul au moment où il rédige cette lettre, car il est en prison. Ce matin l'extrait qui nous est proposé est connu comme étant « l'hymne au Christ » avec cette confession de foi finale : Jésus-Christ est Seigneur !

Le contexte direct de ce texte nous indique qu'il y aurait des conflits internes au sein de cette communauté (Philippiens 2 : 3-4), et deux chapitres plus tard ; il mentionne des potentiels querelles personnelles (Philippiens 4 : 2). Cette communauté semble donc ne pas être unie. Pour les exhorter à l'unité, Paul demande aux Philippiens d'avoir l'humilité de Christ. Pour moi, il les renvoie sans doute à la racine profonde de ce qui génère la division dans cette communauté. En gros, il leur dit : « la racine de votre division est l'orgueil ».

Ces divisions et ces rivalités, nous les connaissons aussi au quotidien et nous avons souvent tendance à limiter les raisons de nos divisions aux symptômes directes qui sont souvent nos différences. Ces différences sont de différents ordres selon les sujets, par exemple :

- La différence de sexe : Dans notre société les hommes et les femmes qui s'opposent,
- La différence d'opinion : sur le plan politique par exemple la gauche qui s'oppose à la droite,
- La différence de race : les blancs qui s'opposent aux noirs,
- La différence de richesse : les pauvres qui s'opposent aux riches,
- Les différences de raisonnements,

- Différence de rôle et de statut, les patrons qui s'opposent aux ouvriers, les maris qui s'opposent à leur femme, les parents qui s'opposent aux enfants, les administrateurs qui s'opposent aux administrés, etc.

Vous me direz : c'est quoi être orgueilleux ?

L'orgueil est souvent associé à la hauteur, à la grandeur, à l'élévation, à la majesté ou encore à la gloire. Denis Morissette indique ceci dans son livre « Marcher sur le chemin du bonheur » : « Les gens orgueilleux... se croient autosuffisants. Ils ont la conviction qu'ils n'ont besoin de personne et résistent à toute remise en question. Ils n'ont jamais tort puisque leur autocritique est déficiente. Il serait trop simpliste de croire que l'orgueil est le lot des riches et des puissants ; cela serait inexact. Il est universel et se retrouve dans toutes les classes sociales. Nous sommes tous, à un degré ou un autre, aux prises avec ce mal. Cependant, il y a ceux qui en sont conscients et il y a les autres. ».

Voilà, c'est dit : nous sommes tous plus ou moins orgueilleux. Nous luttons tous d'une manière ou d'une autre avec ce sentiment qui nous pousse à chercher à contrôler, à dominer nos vis-àvis ou à leur imposer nos idées, nos manières de voir les choses. Le résultat de ceci conduit à des jeux de pouvoir et d'influence qui engendrent des conflits et/ou des rivalités dans les relations. A force de conflits et de rivalités, la division s'installe.

Paul exhorte les Philippiens à s'humilier comme Jésus l'a fait. Les versets 5 à 7 du texte indique ceci dans la traduction Louis Segond : « 5Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, 6lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, 7mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, 8il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix ».

Nous observons deux caractéristiques de l'humilité pour le chrétien :

- L'humilité est un impératif pour le chrétien : Paul ici ne fait pas de suggestion. Il utilise un impératif. « Ayez les mêmes sentiments qui étaient Jésus-Christ ».
- Le chrétien pratique librement l'humilité : L'abaissement de Jésus s'est fait librement. Cet abaissement ne lui a pas été imposé par Père, Il n'a pas été contraint.
- Alors comment manifester l'humilité ? Dans le passage, nous observons que l'humilité manifestée par Jésus se fait en deux dimensions : une dimension au regard de Dieu et une autre au regard des hommes.
- Dans un premier temps, il est indiqué que « Jésus-Christ, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même ». Ici nous notons que Jésus accepte volontairement de se mettre en dessous de Dieu, Il accepte de dépendre de Dieu. Il accepte de se mettre sous l'autorité de Dieu. Qu'est-ce-que ça nous apprend ? On ne peut pas être humble sans se soumettre à Dieu. « Dieu fait grâce aux humbles et résiste aux orgueilleux » (1 Pierre 5:5).
- Dans un second temps, le texte nous dit que « Jésus s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme ». Ce passage nous apprend que pour manifester l'humilité avec nos prochains :
- □ Nous devons nous dépouiller de nos privilèges : Il ne s'agit pas ici de renier nos privilèges ; Jésus n'a pas renié sa qualité de Dieu. Il s'agit ici de dire que nos privilèges ne doivent pas être utilisés comme puissance de domination et de contrôle de nos prochains, comme nous pouvons observer dans notre société, avec par exemple les riches qui utilisent le pouvoir de leur argent pour imposer leur vision, dans les entreprises on peut citer les patrons qui utilisent le pouvoir de leur fonction pour imposer leur décision, etc.

□ Nous devons considérés nos prochains comme égal à nous : Cette égalité nous est rappelée
dans l'épitre de Paul aux Colossiens au chapitre 3 au verset 11 : « Il n'y a ici ni Grec ni Juif,
ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni libre ».
Il s'agit pour le chrétien de ne pas regarder son prochain d'un air supérieur ou inférieur en
raison de leurs différences, peu importe les natures de leurs différences. Il s'agit surtout de
regarder son prochain comme étant une créature de Dieu.

Être humble n'est donc pas une faiblesse, encore moins un complexe, il s'agit à l'exemple de Jésus d'une décision que nous prenons, un choix que nous faisons, pour nous rabaisser nousmêmes afin de nous mettre aux services des autres, à l'écoute des autres et les accepter dans leurs conditions avec leurs défauts, respecter les autres et leur faire du bien.

Je trouve que cet extrait du livre cité précédemment résume bien dans la pratique ce qu'est être humble. Selon Denis Morissette, on est humble :

Lorsque nous reconnaissons notre besoin et osons demander r'aide	necessaire.
☐ Lorsque nous reconnaissons que nous n'avons pas en nous tous le	es attributs nécessaires et
que nous nous tournons vers Dieu.	

☐ Lorsque nous reconnaissons nos lacunes et les avouons.

 $\hfill\Box$ Lorsque nous reconnaissons que nous ne savons pas tout et que nous nous ouvrons à la connaissance et à la sagesse. »

Voilà, nous ne vivons pas dans un monde où tout le monde est doux et bienveillant. Nous sommes dans un monde où la violence et l'humiliation font encore partie du quotidien, il suffit de regarder l'actualité. Jésus a également connu ces défis. Le texte d'Esaïe 50 au verset 6 décrit quelques humiliations subies par Jésus. Malgré ces humiliations, il est demeuré obéissant à Dieu. Paul indique que par son obéissance, Dieu l'a élevé. Seul Dieu a le pouvoir d'élévation, nous devons nous soumettre à sa volonté dans toutes les circonstances comme dit Pierre : « Humiliez-vous donc sous la puissante main de Dieu, afin qu'il vous élève au temps convenable » (1 Pierre 5 :6)

Il y a des situations de nos vies où demeurer humble sera difficile. Cependant, il nous faudra faire un pas de foi pour obéir à Dieu. La violence et l'humiliation ne sont pas des raisons pour nous élever nous-mêmes. Ce sont au contraire des situations pour nous soumettre à la parole de Dieu qui nous commande « d'Aimer nos ennemis, de bénir ceux qui nous maudissent, de faire du bien à ceux qui nous haïssent, et de prier pour ceux qui nous maltraitent et qui nous persécutent » (Matthieu 5 :44).

Jésus-Christ est entré à Jérusalem sous les cris de joie de la population, assis sur un ânon, signe d'humilité. Pendant cette semaine, il nous donnera un exemple d'humilité; Il s'abaissera pour laver les pieds de ses disciples, puis pendant sa passion, il connaîtra différentes humiliations dont sa mort à la croix. Par cette mort à la croix, il est élevé et est proclamé Seigneur. Par l'humilité de Jésus et par sa mort, nous sommes pardonnés et réconciliés avec Dieu. En proclamant que « Jésus est Seigneur et sauveur », nous devenons enfants de Dieu et cohéritiers du royaume des cieux.

« Heureux les pauvres en esprit, car le royaume des cieux est à eux ! » (Matthieu 5 : 6) Amen !

Interlude musicale

Assemblée : Cantique 612 – Toi qui aime ceux qui s'aiment

Offrande / Annonce / Fil rouge

Prière d'intercession

Père, nous te rendrons grâce pour ce temps consacré à Te louer, T'adorer et à écouter Ta Parole.

Seigneur, donne-nous par ton Saint-Esprit d'être des relais de Ton amour là où Tu nous envoies.

Nous te remettons les familles,

Seigneur, sois la fondation des foyers.

Nous te remettons ceux qui vivent une période difficile en ce moment,

Seigneur, sois leurs secours.

Nous te remettons les malades,

Seigneur, sois leur médecin et guéris-les.

Nous te remettons les personnes qui sont endeuillées,

Seigneur, sois leur consolateur.

Nous te remettons les personnes qui souffrent, qui sont inquiètes et ont peur,

Seigneur, apaise leurs douleurs et donne-leur la paix.

Nous te remettons nos églises et les chrétiens,

Seigneur, donne à ton Église de rechercher l'unité pour Ta gloire.

Nous te remettons notre pays et le monde,

Seigneur, viens et touche les cœurs de nos dirigeants pour plus de justice et de paix dans le monde.

Merci pour cette prière que tu nous as donnée et que nous pouvons te dire tous ensemble

Assemblée : Notre Père...

Exhortation et bénédiction

Frères et sœurs,

Jésus est monté à Jérusalem sur un ânon, le petit d'une ânesse. Par cette monture, il assume une image messianique qui n'est pas celle du guerrier qui écrase ses ennemis pour la gloire de Dieu, mais celle d'un roi juste et humble qui monte à Jérusalem pour briser l'arc de guerre. Jésus annonce ainsi la paix.

Il nous invite à développer cette humilité par le service et l'obéissance à notre Dieu en qui par la foi, nous avons confiance que tout concourt à notre bien.

Recevez cette paix que Jésus offre à chacun et devenez également des instruments de paix à Son service pour la gloire du Père par la puissance du Saint-Esprit.

Dieu marche devant toi pour te montrer le chemin :

- Il est derrière toi pour prendre soin de toi si tu t'égares,
- Il est au-dessus de toi pour t'abriter pendant la tempête,
- Il est au-dessous de toi pour te rattraper si tu tombes,
- Il est autour de toi pour te réchauffer quand tu auras froid.

Que le Dieu trois fois saint, le Père, le Fils, le Saint-Esprit, te bénisse et te garde. Amen!

Assemblée : Cantique 882 – Que la grâce de Dieu

Postlude